

**Beschlussvorlage**

zur Behandlung in **öffentlicher Sitzung**

**Betreff**

**Bürgereingabe gem. §24 GO, betr. Ausweitung des minibib-Angebotes auch auf Chorweiler unter Beibehaltung des bisherigen Standortes im Stadtgarten**

**Beschlussorgan**

Ausschuss für Anregungen und Beschwerden

<b>Gremium</b>	<b>Datum</b>
Ausschuss für Anregungen und Beschwerden	12.12.2017

**Beschluss:**

Der Ausschuss für Anregungen und Beschwerden dankt der Petentin für ihre Eingabe, lehnt es jedoch ab, das minibib-Angebot unter Beibehaltung des bisherigen Standortes im Stadtgarten auch auf Chorweiler auszuweiten.

## **Die Petentin beantragt eine Ausweitung des minibib-Angebotes auch auf Chorweiler unter Beibehaltung des bisherigen Standortes im Stadtgarten.**

### **Begründung:**

#### Stellungnahme der Verwaltung

Die 2009 im Kölner Stadtgarten eröffnete minibib, das Kölner Bücherbüchchen, steht für ein niederschwelliges kulturelles Angebot gepaart mit bürgerschaftlichem Engagement. Im Sommer 2018 soll die minibib in den Stadtteil Chorweiler umziehen. Das Konzept der ersten minibib im Stadtgarten war von Anfang an darauf angelegt, ein rückbaufähiges standortunabhängiges Gebäude zu errichten und dem Projekt minibib größtmögliche Flexibilität zu geben. Die Rückbaufähigkeit der minibib war auch eine Vorgabe des Grünflächenamtes der Stadt Köln, der unteren Landschaftsbehörde und des Fördervereins des Stadtgarten e.V.

Warum ein Standortwechsel? Die minibib hat am Standort im Stadtgarten für einen niederschwelligen kulturellen Mehrwert gesorgt. Nach inzwischen acht Jahren Betrieb der minibib sind die Nachfragen und Nutzerzahlen jedoch rückläufig. Diese Entwicklung in Verbindung mit der Ursprungsidee der minibib, ein standortunabhängiges flexibles Angebot zu installieren, ist Signal für den nun geplanten Standortwechsel. Sowohl die Zentralbibliothek am Neumarkt als auch die Stadtteilbibliothek Ehrenfeld bieten den Nutzern der minibib im Stadtgarten ein schnell zu erreichendes professionelles Bibliotheksangebot und können den Bedarf zur Förderung der Lesekultur abfangen.

In Chorweiler wird die minibib gezielt an die dortige Stadtteilbibliothek angebunden. Ziel ist hier, ein niederschwelliges kulturelles Angebot für den Stadtteil zu etablieren, das vor allem dem Standort Chorweiler und der Infrastruktur von Chorweiler angemessen ist. Zurzeit wird das Konzept der minibib Chorweiler in Zusammenarbeit mit dem Förderverein der Stadtbibliothek, der GAG Immobilien AG und der Stadtteilbibliothek Chorweiler entwickelt.

Wann zieht die minibib um, wer begleitet den Umzug? Der Förderverein der Stadtbibliothek Köln ist für das Projekt minibib verantwortlich. Für die minibib Chorweiler entwickeln die GAG, der Förderverein und die Stadtteilbibliothek Chorweiler, wie bereits beschrieben gemeinsam ein Konzept für den neuen Standort in Chorweiler. Ein Umzug der minibib vom Standort Stadtgarten nach Chorweiler ist nicht vor dem Sommer 2018 geplant und wird von der GAG unterstützt. Sobald sich die Umzugspläne konkretisieren und Termine benannt werden können, wird die Öffentlichkeit darüber informiert.

„Standortwechsel der minibib können bei aller Wertschätzung für positive Entwicklungen im Standortumfeld nicht dazu führen, vergleichbare Einrichtungen zu belassen oder neu einzurichten. Für eine solche Daueraufgabe haben weder die Stadtbibliothek noch der Förderverein Mittel und Ressourcen. Dies würde auch den inhaltlichen Zielen des Projektes nicht entsprechen. Es handelt sich hier um ein Nischenangebot mit der Aufgabe, auf die Stadtbibliothek hinzuweisen, aber nicht um eine professionelle Bibliothek wie beispielsweise eine Stadtteilbibliothek“, so die Einschätzung des Vorstandes des Fördervereins und der Stadtbibliothek.

Anlage: Anonymisierte Eingabe